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N°9 - 18 juin 2020Contact : redacactunite67@gmail.com

Bonjour à tous, 

Voilà déjà la fin de l'année scolaire/scoute qui se profile. C'est 
fou, on n'a pas vu le temps passer… La reprise des réunions était à 
peine amorcée en février que la trêve reprenait, pour d'autres 
circonstances moins joyeuses encore. Mais même en ces temps de 
crise sanitaire, l'ACTUnité 67 est là pour vous informer sur 
l'actualité, certes réduite, de notre unité. 

Pas de traditionnel agenda en dernière page, puisqu'on ne sait pas 
trop ce qu'il en est pour la suite… Ce qui est certain, c'est que les 
animateurs s'activent déjà, malgré leurs examens, à la préparation de 
camps sur mesure pour répondre aux règles en vigueur, mais surtout 

pour le plus grand bonheur des animés. Après ces mois de 
confinement et de lent déconfinement, le grand air fera le plus grand 
bien à tous. 

Dans ce numéro donc, un mot sur les grands camps (même si 
évidemment toutes les infos concrètes et actualisées vous seront 
données par les staffs) et un retour sur les activités de confinement 
qui se sont organisées. Rencontre aussi avec les chefs d'unité pour 
un partage d'expérience. Comme vous le savez, un nouveau staff 
d'unité doit être constitué pour l'année prochaine. En ferez-vous 
partie ? N'ayez pas peur et lancez-vous dans la grande aventure. 

Édito : La 67e à l'heure du coronavirus

L'équipe ACTUnité

#CORONACTUNITE
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Pour garder le contact pendant le 
confinement, malgré l'annulation forcée des 

réunions, les pionniers ont organisé 
plusieurs réunions virtuelles.  

Une première rencontre s'est tenue pour 
discuter de la situation, du ressenti de 

chacun et des projets du poste fort perturbés 
(le projet de camp au Canada a dû être 
abandonné, malgré l'obtention d'un subside 

et les nombreux jobs effectués). Ensuite, 
après plusieurs réunions de Pictionary en 
ligne, c'est un vrai défi qui attendait les 

pionniers.  

Lors d'un dimanche après-midi, ils ont 
reçu une liste de défis à réaliser par équipe 

(à distance évidemment). Parmi les 
épreuves : se filmer en criant un message 

gentil à ses voisins, faire une séance de sport 
en équipe, prendre le goûter ensemble, 
dessiner avec un bic en bouche,… Les 

pionniers comme leurs chefs se sont bien 
amusés et ont bien ri. 

Vous aussi vous voulez tenter un défi, 
alors retrouvez un maximum de films cachés 
derrière ces tirades d'émoticônes.

Réunions à distance pour les pionniers

Vous partagez très certainement les mêmes 
préoccupations que les staffs. Nous 
souhaitons tous que les animés puissent 

vivre ces moments forts que sont les camps 
d'été, mais sommes préoccupés par les 
dispositions à mettre en place pour que cela 

se passe sans risque ni tracas.  

Sachez que les différents staffs sont très 
attentifs et mettront en place toutes les 
mesures nécessaires pour que les camps se 

déroulent dans le respect des règles en 
vigueur.  

Sachez aussi que la Fédération des Scouts 
les soutient et les encadre. Un vademecum a 
été mis à disposition des animateurs, avec 

toutes les mesures à appliquer, des conseils 
concrets, des pistes pour se fournir le 
matériel nécessaire,… Des séances de 

questions/réponses sont aussi organisées en 
ligne.  

Tous les efforts nécessaires seront fournis 
avant et pendant les camps pour que ceux-ci 

se déroulent sereinement. 

Organisation des grands camps et soutien de la 
Fédération ÇA VA 

BULLER ! 
 Scouter et camper au temps du covid-19 :
 Vade-mecum d’organisation des camps d’été 2020

Version 1 - soumise à modifications. Si les recommandations venaient à chan-
ger, cette version sera mise à jour et nous t'en informerons au plus vite.

1
CAMPS 2020_vade-mecum annexe 6 : Mon activité est-elle anti-covid-19 ?

ANNEXE 6
Mon activité est-elle anti-covid-19 ?

Passe les activités prévues pour le camp au travers cet arbre de décision. Tu 
pourras alors évaluer si elles sont compatibles avec les mesures sanitaires. Bien 
souvent, une simple adaptation suffira. Et si dans quelques cas l’activité doit être 
supprimée, c’est qu’elle présente un danger. Ton staff aura bien d’autres bonnes 
idées à proposer aux scouts !

L’activité nécessite la rencontre avec un autre 
groupe (une bulle) ou un prestataire externe.

Je peux adapter l’activité pour 
que ce ne soit pas le cas.

L’activité doit être
supprimée.

L’activité doit être
supprimée.

L’activité doit être
supprimée.

L’activité doit être
supprimée.

OUI

OUINON

NON

OUINON

OUI

OUI

NON

NON

L’activité nécessite un trajet.

Le trajet respecte les règles.

OUINON

OUI NON

L’activité doit être
supprimée.

OUI NON

Je peux adapter l’activité pour 
limiter les contacts.

Le matériel peut 
être désinfecté.

OUINON

OUI NON

Je peux adapter l’activité pour 
que ce ne soit pas le cas.

OUI NON

OUINON

L’activité doit être
supprimée.

OUINON

Il est possible de prévoir du 
gel hydroalcoolique.

OUINON

Je peux adapter l’activité pour 
que ce ne soit pas le cas.

Je peux adapter le trajet pour 
respecter les règles.

L’activité entraine une 
dégradation importante de 

l’état de propreté des scouts.

Les scouts/animateurs peuvent 
se laver et sécher les mains 

avant, pendant et après l’activité.

L’activité est OK !L’activité est OK !

L’activité nécessite l’emprunt du 
matériel d’une autre bulle.

L’activité nécessite des contacts 
très proches entre participants.

ATTENTION :

Les hikes, promenades et jeux dans un village sont interdits.
Le matériel est désinfecté dès que l’animation est terminée.
Les jeux avec les visages proches ou des contacts prolongés sont à éviter.

Carnets de confinement 
pour les loups

Du côté des louveteaux, le staff avait misé sur 
un carnet de bord pour garder le contact avec les 
loups. Les visioconférences étaient en effet moins 

évidentes à mettre en place pour se retrouver à 
plus de 40 et organiser des jeux. Un premier 
dossier faisait la part belle au monde du Livre de 

la jungle et au scoutisme, avec des jeux et des 
dessins, mais aussi plein d'infos intéressantes.  

Vu que le confinement se prolongeait, les vieux 
loups, lancés en pleine préparation du grand 
camp, ont décidé de créer un deuxième carnet. Ce 

dernier reprenait le thème de l'année et du grand 
camp : le cinéma. Les loups 
se retrouvaient mêlés à une 

enquête top secrète dans 
l'univers Marvel.  

Le staff a aussi réalisé une vidéo de gym du 
matin pour que les louveteaux gardent la forme 

durant le confinement. On ne perd pas les bonnes 
habitudes de camp. 

Le staff espère que ces carnets auront permis 
aux loups de rester motivés pour la suite, parce 
que le grand camp s'annonce tout aussi 

inoubliable que ces derniers mois, mais pour 
d'autres raisons. Le programme sera dément, et 
chaque activité plus déjantée que la précédente. 
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Pourquoi vous êtes-vous engagées dans le 
staff d'unité ? 

Margay : Le staff précédent avait lancé un 
appel, et je me suis dit qu'avec mon 
expérience dans le scoutisme, je pouvais 

donner un coup de main à l'unité. 
Serval : Moi c'est plutôt le contraire, j'ai eu 

envie de m'engager dans le staff d'unité car 

mes enfants étaient inscrits chez les baladins. 
Moi qui n'ai jamais fait de scoutisme, cela me 
permettait de mieux comprendre ce que mes 

enfants faisaient et vivaient. 
Impala : J'ai toujours trouvé qu'il y avait 

dans notre unité un esprit convivial, 

bienveillant, familial... Mon objectif était de 
poursuivre dans cet esprit. 

Que faites-vous concrètement dans le 
fonctionnement de l'unité ? 

Margay : Les tâches sont réparties entre 
nous quatre. Je suis la responsable. Je 
coordonne et prépare tous les événements de 

l'unité, vérifie les échéances, suis en contact 
avec les personnes extérieures (commune, 
Fédération, associations), suis la personne de 

référence en cas de problèmes, assure le 
travail administratif,...  
Serval : Je m'occupe principalement des 

comptes de l'unité, pour l'organisation des 
camps d'unité, pour les subsides, les 
cotisations,… Je suis aussi la chef référente de 

la section louveteaux. Chacun des chefs d'U 
est référent d'une section, pour permettre de 

faciliter la communication et l'organisation du 
soutien que l'on peut leur apporter. 
Impala :  Je m'occupe essentiellement de la 

partie « administrative » (encodage des 
membres dans la base de données, vérification 
des formalités administratives,…). Je suis 

aussi  référente  pour le staff baladins. Mais 
dans le fonctionnement du staff d'U actuel, il y 
a de la coopération et beaucoup de 

concertation. 

Quelle implication cela demande ? 

Margay : Dire que cela ne prend pas 
beaucoup de temps serait mentir ;). Il y a la 
présence en début et en fin de réunion, mais il 

y a aussi les autres aspects qu'on a évoqués 
juste avant. Beaucoup de choses se passent 

dans une année scoute et donc on ne s'ennuie 
pas, mais ce n'est pas tout le temps, c'est par 
période. On organise aussi un conseil d'unité 

avec les animateurs tous les deux mois 
envi ron pour prendre les déc is ions 
importantes.  

Serval : Oui je dirais que cela dépend des 
périodes. Le staff d'unité se réunit en moyenne 
une fois par mois pour discuter de 

l'organisation (préparation des réunions avec 
les animateurs, weekend de passage, fête 
d'unité, veillée de Noël,…). 

Impala : Il y a aussi des réunions « relais » 
organisées par la Fédération, et qui nous 

permettent de partager nos expériences. On 
sent qu'on n'est pas tout seuls. 

Que diriez-vous aux parents qui hésitent à 
se lancer dans l'aventure ? 
Margay : Je pense qu'il est important que les 

parents s'investissent. C'est un mandat de 2 
ans et ça passe très vite. Il ne faut pas 
spécialement avoir une expérience personnelle 

dans le scoutisme et il ne faut pas 
spécialement connaitre les autres pour se 
lancer. Et puis évidemment, on sera là pour 

assurer la transition. Tous les dossiers seront 
transmis à la relève et je serai toujours 
disponible pour aider le nouveau staff d'unité. 

La Fédération joue aussi un rôle important et 
soutient le staff d'unité.  

Serval : Je confirme, et puis c'est surtout une 
belle aventure humaine et des moments de 
bonheur qu'on partage ensemble. Cette 

expérience m'a permis de rencontrer des gens 
formidables. J'ai passé de très bons moments 
avec le staff et les animateurs. 

Impala : S'engager, c'est aussi avoir la 
certitude de participer à quelque chose qui 
« aide »  nos enfants à grandir, mais aussi nos 

jeunes animateurs, les parents, et, je l'espère 
quelque part, la société en général… On en 
sort de toute façon grandi soi-même.

Rejoignez le nouveau staff d'unité
Le mandat du staff d'unité se termine à la rentrée prochaine. Dans le dernier numéro de l'ACTUnité, nous vous annoncions 
qu'une réunion aurait lieu. Bien entendu, le confinement a empêché l'organisation de cette réunion qui n'a pu se tenir que 
mardi passé. Mais l'été approche désormais et l'élection du futur staff d'U devra se faire début septembre. Si vous êtes 
intéressés, il est temps de vous manifester ! Pour ceux qui veulent en savoir un peu plus, nous avons été à la rencontre de trois 
des chefs d'U et nous leur avons posé quatre questions. Rencontre qui éveillera peut-être des vocations.

Contactez-nous si vous êtes motivés ou curieux ! Nous en discuterons, 
mais évidemment s'informer n'engage à rien ;) 

Mail : scoutsbh067@gmail.com

mailto:scoutsbh067@gmail.com
mailto:scoutsbh067@gmail.com
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Vu sur Facebook
Les camps de Pâques ont été annulés, mais cela 

n'a pas empêché Pauline, louvette surmotivée, 
d'organiser un camp alternatif. Tente et sac de 

couchage au milieu de sa chambre. Un camp 
qu'elle n'oubliera pas ! Et qui en a inspiré 
d'autres…

Dans le dernier numéro de l'ACTUnité, nous 
vous annoncions la 66e récolte de l'Opération 
Arc-en-Ciel, prévue pour le 15 mars. L'équipe 

de Bruxelles-Nord (Guanaco et quelques 
routiers) avait mobilisé ses troupes et 
s'apprêtait à donner, une fois de plus, un gros 

coup de pouce à une quinzaine d'associations 
d'aide à la jeunesse des environs. Près de 1000 
récoltants avaient annoncé leur participation 

pour une récolte de vivres non périssables en 
porte-à-porte. 

Replongez-vous dans vos souvenirs de pré-
confinement : le 15 mars, c'était 3 jours avant 
le confinement officiel décrété par le 

gouvernement fédéral. Mais l'ombre du 
coronavirus planait déjà sur la Belgique et la 

Fédération des Scouts avait déjà pris la 
décision d'annuler les réunions jusqu'à nouvel 
ordre. L'ASBL Arc-en-Ciel s'est vue 

contrainte d'annuler l'Opération. Sauf que… 

Sauf que les écoles qui participaient à 

l'Opération collectaient, depuis quinze jours 

déjà, plusieurs tonnes de vivres qu'il fallait 
rassembler et trier. C'est donc en comité réduit 
(les rassemblements de plus de 10 personnes 

étaient déjà interdits) que l'équipe de 
Bruxelles-Nord, aidée de quelques routiers et 
animateurs, a récolté les vivres dans les écoles 

et trié les quatre tonnes de dons alimentaires. 

Grâce à cela, nous avons tout de même pu 

fournir des vivres aux associa t ions 
bénéficiaires. Certes les colis étaient fort 
réduits par rapport aux années précédentes, 

mais ils leur permettront d'affronter cette 
année dans des conditions moins pires que 
s'ils n'avaient rien reçu. C'est d'ailleurs avec 

énormément de reconnaissance qu'ils sont 
venus chercher leurs colis au dépôt où le tri 

avait été fait le matin même. 

Espérons que la récolte de l'année prochaine 

sera excellente. Elle le sera sûrement, puisque 
ce sera la 67e édition de l'Opération Arc-en-
Ciel. Hasard ? Je ne pense pas !

Opération Arc-en-Ciel 2020

redacactunite67@gmail.com www.scouts67bh.com

Envie de faire vivre ce journal d'unité ? Contactez-nous ! 

Éditeurs responsables : Jabiru et Sabaka

Scouts67ème unité Sacré-Coeur de Jette

En septembre 2017, lors de la première 
réunion de la Route (les anciens animateurs) 
de l'année, Azara et moi, qui venions d'arrêter 

l'animation, avons décidé de lancer un petit 
journal qui permettrait d'informer les parents 
sur les nouveaux staffs en début d'année, sur 

les camps et les projets de l'unité. 

Dans ce projet, nous voulions mettre en 

avant la vie de l'unité, dont beaucoup vantent 
souvent l'esprit familial qui fait son charme. 
Avec Azara, puis avec Sabaka qui a rejoint le 

projet, nous avons toujours pu compter sur les 
staffs pour alimenter l'ACTUnité avec des 
résumés de camps et des aventures en tout 

genre. Merci à eux ! 

Trois ans et neuf numéros (dont une édition 

spéciale pour les 20 ans de l'unité) plus tard, il 
est désormais temps pour moi de passer les 
rênes. J'espère que l'ACTUnité67 trouvera une 

nouvelle équipe pour continuer à vous 
combler. 

Jabiru

Petit journal d'unité cherche rédacteur en chef…

mailto:redacactunite67@gmail.com
mailto:redacactunite67@gmail.com
https://www.facebook.com/groups/207563506043232/
http://www.scouts67bh.com
https://www.facebook.com/groups/207563506043232/
http://www.scouts67bh.com

